

mente ocurrida, del Cardenal Kopp, Arzobispo de Breslau, el emperador Guillermo II ha dirigido al Cabildo de la Catedral de aquella ciudad una carta, que, traducida, dice así:

Dolorosamente emocionado por la noticia de que Dios Nuestro Señor ha puesto término a la vida del Cardenal Príncipe-Obispo monseñor Bon Kopp, expreso mi más viva simpatía al Capítulo de la Catedral, y tomo parte en la gran pérdida que el Capítulo, la Diócesis de Breslau y los católicos sufren por la muerte del Cardenal. Poseía el difunto los más

ricos dones de Dios, una fe fuerte, un carácter leal y un ardiente sentimiento de las necesidades de los tiempos.

Hijo fiel de la Iglesia católica, patriota sincero y buen ciudadano, ha sido un modelo en el cumplimiento de sus funciones, llenas de responsabilidades y ha merecido mucho y bien de la Iglesia y del Estado. Yo conservaré toda mi vida un reconocido recuerdo del difunto, que me honró su amistad, y de su elevado carácter.

En este instante llegó el hijo consiguiendo entre os dos maniatar al bandido que más tarde fué entregado a la justicia.

Zaragoza.—La comisión gestora del ferrocarril de Canfranc ha celebrado una reunión acordando pedir al ministro de Fomento se lleve a la práctica el proyecto de ferrocarril de Zaragoza a Valencia

Se han declarado en huelga más de 80 obreros que trabajaban en las obras del ferrocarril de Gallur Solicitan aumento de jornal.

Orense.—Ha llegado a esta capital el señor González Besada acompañado de su esposa e hijos.

Se le ha dispensado cariñoso recibimiento. En breve continuarán su viaje a Madrid.

Málaga.—Han sido trasladados a esta capital los detenidos con motivo de los sucesos de Benagaldón

Antes de ingresar en la cárcel han sido reconocidos por los médicos a fin de comprobar lo dictaminado por los médicos civiles

Diez y nueve de los detenidos padecen lesiones leves

De Málaga comunican que han sido detenidos dos empleados del Banco de España que eran portadores de la cantidad de nueve millones con destino a la sucursal del Banco de España en dicha capital

Parece ser que los citados empleados por ahorrarse 24 pesetas que costaba la facturación de dicha cantidad decidieron llevarla ellos mismos para lo cual montaron en un coche de tercera en el que iba una pareja de la guardia civil

Los nueve millones los llevaban en dos maletines pero llegó el revisor del tren y los denunció.

Debido a la gestión del director del Banco ha sido reintegrada la citada suma

En el incidente han intervenido los directores de los ferrocarriles andaluces y los interventores del Estado

Barcelona.—De esta capital dicen que se ha celebrado una reunión en la sociedad del Fomento Nacional del Trabajo a la que han acudido los alcaldes de los pueblos donde hay enclavadas fábricas textiles

En esta reunión se acordó dar cumplimiento al decreto regulando la jornada del trabajo.

Viena.—Telegrafían de Sofía que la suscripción para una suma de diez millones de bonos del Tesoro abierta en el Banco Nacional de Sofía y en provincias ha quedado cerrada

Los Bancos extranjeros, establecidos en el país no han tomado parte en la suscripción, salvo el Banco del Crédito que lo ha hecho por la suma de 500.000 francos.

París.—De Chalón-sur-Saone comunican que un comerciante de la villa de San Marcelo les Chalons ha matado a su mujer de un tiro arrojando su cuerpo a un lago, y acto seguido se ha suicidado levantándose la tapa de los sesos

EXTRANJERO

París, 10'50 n.

M. Calmette

El cadáver de M. Calmette ha sido trasladado a su domicilio, boulevard des Courcelles.

Los funerales tendrán lugar el viernes al mediodía.

M. Calmette ha dejado un testamento que fué entregado al Juzgado. En este testamento, que fué redactado algún tiempo después de la muerte de M. Chauchat, uno de cuyos principales herederos fué M. Calmette el director del «Figaro» hace diversos importantes legados.

Madame Caillaux

Mme. Caillaux parece haber abandonado su calma después de su encarcelamiento.

El lunes por la noche, cuando iba a entrar en la celda, tuvo una crisis de exaltación nerviosa. Probablemente este estado de nerviosismo hizo creer ayer en una tentativa de suicidio, aunque este rumor es falso, y que la prisionera ni siquiera ha manifestado la intención de atentar a sus días. Hermanas de la Caridad, encargadas de vigilarla no la abandonan un minuto.

La autora de la carta

La carta publicada por el «Figaro»

iba dirigida a la antigua mujer de M. Caillaux, actualmente Mme. Dupré.

En efecto, Mme. Caillaux desmiente formalmente los propósitos que se le han atribuido, según los cuales ella haya dicho poder suponer que M. Calmette tenía cartas íntimas dirigidas por ella a M. Caillaux.

Opinión de un magistrado

Un magistrado da a conocer el verdadero móvil, según él, del gesto de Mme. Caillaux.

La asesina quería probar sencillamente su perfecto acuerdo con su marido.

Al salir del gabinete del Comisario de policía, al ser detenida, Mme. Caillaux se volvió a los amigos de su marido y pronunció la siguiente frase en voz alta: «Se dirá ahora que mi marido y yo formamos mala familia?»

Esta exclamación esclarece singularmente la situación moral poco conocida de una psicología bien femenina.

Manifestaciones.—Detenciones

Anoche a las 10 y 20 de la noche hacia la Plaza de la Opera se organizó una manifestación en el ángulo de la calle Richelieu y del Boulevard de los Italianos. M. Leon Daudet y M. Pujo acababan de llegar a la terraza de un café situado en aquel paraje, cuando se oyeron gritos de: ¡Abajo Caillaux! ¡Asesino! M. Daudet, subido a una silla, arengó en términos violentos contra el exministro de Hacienda, a quien trató de asesino. Las palabras de M. Daudet suscitaron enseguida vivos clamores en el público, compuesto en aquel momento en su mayoría de «camelots del rey». De todas partes se lanzaron gritos contra M. Caillaux. La policía intervino dispersando a los manifestantes.

Se produjo un alboroto en el que se operaron varias arrestaciones. Dos agentes fueron heridos y el material de la terraza del café destruido.

M. Daudet salió entonces del Café y seguido de varios amigos se dirigió hacia el Opera continuando sus protestas y gritando: ¡Abajo Caillaux! ¡Viva el rey!

Por diversas calles se organizaron manifestaciones, que disolvió la policía, que hizo algunas detenciones, entre ellas la de M. Daudet y M. Pujo, de l'Action Française. Ascendían anoche a 15 los detenidos.

Muerte de un almirante

París.—Comunican de Tolón que en el hospital de Mont-des-Oiseaux ha fallecido el vicealmirante Dieulanaud que era gran oficial de la Legión de Honor.

Un naufragio

París.—De Saint Malo telegrafían que el vapor «Paul y María» ha entrado en dicho puerto conduciendo nueve marineros del vapor sueco «Torchil» que naufragó durante la última tempestad.

El vapor chocó contra unas rocas a consecuencia de un golpe de mar, pereciendo ahogados diez de sus tripulantes y perdiendo todo su equipaje.

Los supervivientes salvados por el barco «Paul y María» serán repatriados.

En Albania

Viena.—Comunican de Durazzo que el gobierno albanés se ha constituido de la siguiente forma:

Mr. Turean pachá, presidente del consejo y ministro de Negocios Extranjeros; Essad pachá, de Guerra y Hacienda, el príncipe Bebdoba, del Interior, Azid pachá, de Justicia y Culto, el doctor Turtulli de Instrucción Pública y Assen-bey de Agricultura y Comercio.

Ultima hora

2,40 m.

Se ha clausurado hoy la asamblea de corredores de comercio después que han hablado Aranaz, quien presidió las sesiones, pidiendo un voto de gracias para la Cámara de Reus, iniciadora de la asamblea; Prast, ofreciendo el concurso de la Cámara de Comercio de Madrid, y Pumarino, afirmando que el gobierno estudiará las mejoras que se le han reclamado.

El ministro de la Gobernación ha dicho que se halla muy atareado con el encasillado senatorial por la mucha resistencia de los pueblos a aceptar los candidatos cuneros.

Se asegura que las plazas que se han de cubrir en la próxima convocatoria de las academias militares serán: infantería, 350; artillería, 45; caballería, 35; ingenieros, 40; e intendencia, 70.

A la tarde se ha rumoreado que

María Luisa Sánchez había atentado contra una hermana de la Caridad en el penal de Alcalá, y para cerciorarse Mendez Alanís ha conferenciado telefónicamente con el alcalde, quien le ha contestado no es cierto el rumor, añadiendo que María Luisa ha hecho hoy en el penal vida ordinaria.

Se ha desmentido que el Supremo procese al gobernador de Jaen por abusos electorales.

«El Siglo Futuro» dedica el artículo de fondo de hoy a recordar que el aniversario 39 de su fundación se cumple mañana y que los integristas capitaneados por Nocedal, se pusieron bajo el amparo de San José, creando el periódico que siempre ha defendido las verdaderas libertades de la Iglesia, combatiendo a sangre y fuego el liberalismo.

En la tercera del congreso de panaderos han seguido la discusión de las bases de la conversión del trabajo nocturno en diurno, aprobándose hasta la octava.

Se acordó pedir antes de la confección del reglamento definitivo, se abra una información entre patronos y obreros para solicitar la promulgación de la ley de higiene de fábricas y talleres.

Se proclamó la necesidad de unificar la acción de panaderos, pasteleros y confiteros formando la federación del ramo de alimentación.

Barcelona.—Los fabricantes textiles han acordado mantener las condiciones de trabajo anteriores a la huelga y no abrir las fábricas hasta que lo pidan los obreros.

Valencia.—Se ha inaugurado una nueva cantina escolar, bendecida por un delegado del Arzobispo.

Las ferias de San José animadísimas y se han repartido seis premios en metálico.

Ceuta.—En un almacén del muelle se ha declarado un incendio y para aislarlo acudieron las tropas de la guarnición con tres bombas, consiguiendo salvar mercancías, un aeroplano y multitud de cajas de petróleo.

Las pérdidas son de consideración.

Tenerife.—Ha marchado con rumbo a América toda la familia del general venezolano Cipriano Castro.

Málaga.—Los detenidos por los sucesos de Benagaldón han sido trasladados desde la cárcel al castillo de Gibralfaro después que han sido reconocidos con escrupulosidad por médicos forenses y militares.

París.—A las once de la mañana se reprodujeron los desórdenes; los escolares en el interior de la facultad de derecho apalearon a un grupo de revolucionarios que daban vivas a Caillaux.

La policía ha dado cargas en diferentes calles para disolver a grupos.

Los estudiantes han convocado a una reunión con objeto de tomar acuerdos para solemnizar el entierro de Calmette.

El cadáver sigue depositado en la iglesia de San Francisco; la viuda ha sido muy visitado por personalidades de política, literatura, periodismo y artes.

El Senado ha acordado nombrar una comisión que investigue la intervención de Caillaux en el asunto de Rochette.

La dimisión total del gobierno es inminente.

Noticias

La pelota

Jugaron ayer Echaniz y Ucin, contra Berolegui y Alberdi, sacando los delanteros del 8.

Después de igualarse varias veces en el primer tercio se adelantó el primer bando pero en el tanto 33 fué alcanzado.

Berolegui y Alberdi salieron por delante y ganaron el partido a 50 tantos dejando a sus contrarios en 41.

Hoy se jugará el siguiente partido: Tacolo y Arzamendi contra Berolegui y Errezabal.

Buscando prendas

Se nos ha acercado el obrero José Besause Lasa, para rogarnos que hagamos público que al lanzarse al mar con objeto de salvar al aviador cuando cayó al agua, dió la boina y la americana a un joven desconocido para que las guardara y suplica a la persona

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

El general Lyautey

El director de administración local ha manifestado hoy a los periodistas que ha recibido un telegrama de Granada participándole que el general Lyautey ha salido para Algeciras, habiéndosele dispensado una cariñosa despedida.

Información desmentida

El secretario de don Jaime en España don Antero Samaniego ha publicado hoy una carta en casi todos los periódicos de Madrid en la que dice lo siguiente:

Enterado de las manifestaciones que se me atribuyen, me conviene hacer constar que desde el día 3 de Febrero último que llegué a Madrid no he salido para nada, siendo inexacto que yo haya conversado con los periodistas de Zamora sobre tal extremo que Zpor otra parte está fuera de la realidad.

El Tesoro

La recaudación obtenida por el Tesoro durante el mes próximo pasado, asciende a 33.798.308 pesetas, notándose una baja de dos millones con relación a lo recaudado en igual mes del año anterior.

En la aduana la recaudación ha aumentado con relación a igual fecha en 58.945 pesetas.

Intoxicados

Madrid.—Una familia habitante en la traviesa del Jucar, ha sido víctima de una grave intoxicación por comer palmitos en mal estado.

Forman la familia Petra Campos y sus hijas Concha, Carmen y Mercedes.

Hechas las averiguaciones convenientes se ha comprobado que la causa de la intoxicación fué el haber comido queso en malas condiciones, que adquirieron en una tienda de la calle de las Huertas.

Su estado es grave.

Una reforma

El presidente del Consejo de emigración señor Alvarado ha celebrado una detenida conferencia con el director general de comercio tratando de la modificación de la ley de emigración.

Después visitó el señor Alvarado al ministro de Fomento, exponiéndole el esquema de la reforma a introducir en la mencionada ley.

El señor Ugarte en vista de la extensión del proyecto propuso al señor Alvarado llevarlo a las Cortes, para lo cual redactaron el oportuno proyecto de Ley.

Declaraciones de Dato

La entrevista con los periodistas A la hora acostumbrada ha recibido a los periodistas el jefe del gobierno en su despacho oficial de la Presidencia.

Comenzó diciendo don Eduardo que había recibido un telegrama del caballero mayor del rey, diciendo que don Alfonso llegó sin novedad a Moratalla.

Agregó que la reunión de los señores Bugallal ministro de Estado y los generales Echagüe y Marina, anunciada para hoy, había sido aplazada hasta mañana.

Dijo que en dicha reunión se tratará de las gestiones de actuación en nuestra zona de Marruecos.

Se lamentó el presidente de las noticias publicadas por la prensa respecto a las personas que han de ser nombradas senadores.

En los nombres publicados—agregó—

gó—hay errores, y por eso lo mejor será no darlos hasta su confirmación.

Es completamente inexacto también cuanto dicen los periódicos respecto a la combinación de altos cargos, de lo cual no hay absolutamente nada, ni ha tratado el Gobierno de semejante cosa.

Siguió diciendo que la reunión de las minorías será en el Senado el día 30 del actual.

Dijo que en la próxima legislatura presentará un proyecto de Ley para la adquisición del palacio que ocupa el infante don Carlos.

Terminó el señor Dato su conversación manifestando que había conferenciado con el general Azcárraga, y que le había visitado el líder de los socialistas Pablo Iglesias, el cual presentó una reclamación por la intervención de los tribunales militares en los sucesos ocurridos en Nervaja, Borja y otros puntos.

Lo de Marruecos

4 tarde.

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Melilla participando que después de grandes trabajos se ha conseguido poner en flote la lancha «Europa».

Otras noticias

El capitán don Pedro Salas tuvo la desgracia de ser despedido por el caballo que montaba causándole graves heridas en todo el cuerpo.

Las fuerzas del regimiento de Taxdir han realizado un paseo militar recorriendo más de 50 kilómetros en cinco horas.

Un suicidio

Dicen de Tetuán que a las cinco y media de la mañana se ha suicidado disparándose un tiro en la sien, el teniente de la escala de la reserva don Juan González que prestaba sus servicios en el regimiento de Córdoba.

Se ignoran las causas que le hayan impulsado a tomar tan fatal resolución.

Incendio en un muelle

Comunican de Ceuta que en el muelle se ha declarado un importante incendio.

El voraz elemento ha reducido a cenizas considerable número de fardos de paja, propiedad de un abastecedor del ejército.

Sin novedad

En las posiciones de Taxkur Musella y Kudia-Habi se ha verificado el relevo de las fuerzas sin novedad.

Información general

11,40 n.

Valencia.—Han sido puestos en libertad cuatro de los individuos que fueron detenidos durante los sucesos desarrollados a la salida del mitin radical celebrado en el teatro Escalante.

Córdoba.—Se conocen detalles de la detención del célebre bandido Tamajón.

Este llegó a las diez de la mañana a una finca denominada Santa Rosalía, pidiendo de almuerzo.

El inquilino reconoció al bandido y mientras se inspeccionaba el almuerzo se puso de acuerdo con su hijo a fin de capturarlo.

El bandido llevaba una carabina que no abandona un momento lo cual hacia difícil la empresa

Sin embargo, al servirle el almuerzo puso su escopeta entre las piernas y el inquilino aprovechando esta circunstancia se arrojó sobre él entablándose una lucha titánica entre ambos hombres.